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O EXTREMISMO DE UM STF 
GUARDIÃO DE SI MESMO

A História é testemunha que as cri-
ses políticas preparam o palco para 
discursos extremistas. É assim que 
se encontra hoje o Brasil. E o cami-
nho que nos levou a isso veio do or-
gulho nacional ferido pela falta de fé 
na classe política e a ineficiência do 
Estado em estancar a crise econômi-
ca. A fórmula de quem se perde no 
caminho da descrença se repetiu e o 
país foi procurar novamente os salva-
dores da pátria. A extrema direita ca-
ricata, que até 2014 tinha como fun-
ção exclusiva providenciar memes, 
ascendeu ao poder do Executivo sob 
um véu messiânico.

A cada dia fica mais evidente que 
as frases de efeito não substituem 
um plano de governo elaborado e 
atento aos reais problemas que o 
país enfrenta. Sem projeto econô-
mico e completamente desampara-
dos no cenário catastrófico causado 
pela pandemia do novo coronavírus, 
os bolsonaristas recorrem à sua úni-
ca jogada estratégica: os extremis-
mos ideológicos completamente 
anacrônicos.

E quando o extremismo quebra 
as barreiras que separam lados, ele 
se entranha, fazendo com que os 
papeis institucionais percam com-
pletamente o senso de correção. Daí 
surge no Brasil, da guerra institucio-
nal, o tribunal absoluto supremacista 
formado pela maior corte, a última 
instância, o Supremo Tribunal Fede-
ral. O lugar que deveria ser guardião 
da Constituição passou a relativiza-
-la. Os ministros passaram, na sanha 
da guerra contra o presidente e seus 
apoiadores, a permitir que artigos 
regimentais que regem suas ações 
enquanto corte se sobreponham à 
Constituição. É o que os juristas gos-
tam de nominar de teratologia.

Em meio à guerra entre as insti-
tuições, decaídas das estruturas aba-
ladas desse poder bombardeado, 
seguem surgindo sem precedentes 
decisões que deixam o julgador in-
vestigar quem dele terá sentença, 

ou determinar, por ofício, a prisão de 
um investigado. A última instância 
passou a agir como a primeira, deter-
minando a prisão de quem nem foro 
privilegiado tem para ser assistido 
pelo STF. E o que dizer da determina-
ção de busca e apreensão de quem 
organiza protestos? Reafirmar é pre-
ciso: teratologia.

É fato que o Supremo Tribunal Fe-
deral nunca ocupou tanto espaço no 
noticiário. Nos últimos anos estamos 
acompanhando votos narrados por 
minutos preciosos no Jornal Nacio-
nal. As transmissões ao vivo das ses-
sões do pleno do tribunal também 
popularizaram a ação da corte. Os 
próprios ministros passaram a se ex-
por em opiniões nas redes sociais. Es-
crevem e pautam a discussão sobre 
assuntos diversos, indo, as próprias 
autoridades do judiciário, às plata-
formas digitais, descendo dos seus 
coliseus da toga para misturar-se em 
um ambiente onde cabe todo tipo 
de posição, ideologia. E quem se mis-
tura aos “normais” deles deve aturar 
a normalidade. 

Com essas ações os magistrados 
passaram a sofrer de assédios que 
somente os políticos e outras perso-
nalidades públicas estavam sujeitos, 
e a serem molestados, portanto, com 
críticas cada vez mais severas à sua 
atividade judicante que, para ser ade-
quada e justa, precisa ser também li-
vre. E tão livre quanto ela, precisa ser 
o direito a opinião e a crítica. Daqui 
vemos como é difícil esse equilíbrio 
no momento no qual vivemos.

O fundamental, talvez a única sa-
ída que tenhamos, mesmo em tem-
pos sombrios, é nos instrumentos 
constitucionais e não vacilar na cren-
ça de que eles são suficientes para 
estancar o mal.

Supremo mesmo, imperioso até, é 
o STF se manter idealmente afastado 
das paixões de momento e continue 
firme exercendo o papel de defensor 
da Constituição, para não se tornar 
apenas guardião de si mesmo.

EDITORIAL

Expediente
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TERCEIRA DOSE

SEGURANÇA

A DESEJADA CADEIRA DE SENADOR

PROJETO TRANSFORMA FLAT 
EM UNIDADE RESIDENCIAL

NAS ENTRELINHAS

O Ministério da Saúde confirmou que há vaci-
nas para aplicar a terceira dose em idosos a par-
tir do mês de setembro. A informação foi divul-
gada pela secretária especial da Covid, Rosana 
Leite de Melo. De acordo com ela, o governo já 
dispõe do quantitativo necessário para a imuni-
zação desse público, que poderá receber uma 
vacina diferente da utilizada nas duas primeiras 
doses. A ampliação da terceira dose para profis-
sionais da saúde ainda não está definida, em-
bora as chances também sejam grandes.

A Câmara dos Deputados aprovou na quinta-
-feira (19), por 314 a 96, um projeto de lei que 
determina que sejam recolhidos “preferencial-
mente” em cadeias federais os condenados e 
presos provisórios por assassinato de policiais e 
de seus cônjuges e parentes até terceiro grau. 
Da bancada potiguar, apenas a deputada fede-
ral Natália Bonavides, do PT, é que votou contra. 
O texto aprovado acrescenta dispositivos a uma 
lei de 2008, para prever que os assassinos en-
quadrados nesta hipótese de homicídio qualifi-
cado sejam “preferencialmente recolhidos em 
presídio federal”.

A cadeira de senador é, sem sombra de dúvi-
das, a mais desejada do momento. Por vários 
aspectos, inclusive o mandato de 8 anos. Para 
as eleições em 2022, só há uma vaga disponível 
no Rio Grande do Norte. E muitos pretendentes. 
A mais recente pesquisa do Instituto Seta apon-
tou o ministro Fábio Faria (PSD) e o ex-prefeito 
de Natal Carlos Eduardo Alves (PDT) empatados 
tecnicamente na liderança. Em seguida, sur-
gem, também empatados, o ministro Rogério 
Marinho, a ex-senadora Rosalba Ciarlini (PP) e o 
atual senador Jean Paul Prates (PT). O jogo está 
só começando. Façam suas apostas.

A Câmara Municipal de Natal aprovou esta se-
mana o Projeto de Lei 115/2021, de autoria da ve-
readora Nina (PDT). O texto cria a possibilidade 
de mudança de tipologia de “unidade de flat” 
em “unidade residencial”. A mudança facilita 
a vida de quem possui esse tipo de imóvel po-
dendo, a partir da mudança de comercial para 
residencial, reduzir taxas de juros ou vender as 
unidades com taxas mais baixas. A modificação 
também deve colaborar para o aquecimento do 
mercado imobiliário interno, contribuindo com 
as taxas e arrecadações municipais a longo e 
curto prazo, como IPTU e ITIV. De acordo com 
a legislação vigente, no modelo comercial, os 
proprietários têm dificuldade de legalizar esses 
imóveis, pagam 23% a mais de IPTU e não tem 
acesso a uma boa linha de financiamento. O 
texto seguirá para a sanção do poder Executivo.  
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Na próxima terça-fei-
ra (24), o Rio Grande do 
Norte receberá a primei-
ra visita do ex-presidente 
Lula desde que suas in-
tenções de concorrer à 
presidência da Repúbli-
ca em 2022 foram confir-
madas e após os 580 dias 
de prisão em Curitiba. 
Lula esteve no RN pela 
última vez em 2017. 

A agenda oficial com-
pleta ainda não foi divul-
gada, mas um encontro 
com a governadora Fá-
tima Bezerra (PT), que 
contará com a presença 
de alguns parlamenta-
res do Estado, está pre-
visto, assim como even-
tos com movimentos 
sociais a exemplo do que 
ocorreu em Pernambu-
co e no Piauí. 

A viagem de Lula ao 
Nordeste e a passagem 
pelo Rio Grande do Nor-
te estavam previstas 
para o mês de julho, mas 
terminou adiada devido 
a questões sanitárias da 
Covid-19. O tour pela re-
gião começou no último 
dia 15, em Pernambuco, e 
termina em Salvador, no 
próximo dia 26. O objeti-
vo da passagem pelo RN, 
no momento, é reforçar 
o diálogo com lideranças 
locais visando apoio e fir-
mar alianças para a can-
didatura no próximo ano. 

Entre muitas visitas e 
reuniões, o ex-presiden-
te deve reforçar pautas, 
como a retomada do de-
senvolvimento do Nor-
deste, e projetos de com-
bate à fome. O senador 
petista Jean Paul Prates, 
que tem auxiliado Lula na 
montagem de sua agen-
da de compromissos du-
rante esta passagem, de-
monstrou otimismo com 
a presença do político no 
estado. “A vinda de Lula 
ao Rio Grande do Norte é 
um aceno de esperança 
ao povo potiguar diante 

VISITA DE LULA AO RN GERA 
EXPECTATIVAS E DIVIDE OPINIÕES
ALA PETISTA DO ESTADO DEPOSITA ESPERANÇAS NO PROJETO DE CANDIDATURA DO EX-PRESIDENTE PARA AS PRÓXIMAS ELEIÇÕES

de todos esses retroces-
sos que o país tem vivi-
do sob o patrocínio do 
governo Bolsonaro. Para 
além disso, o presidente 
Lula mostra a importân-
cia do nosso estado nes-
se projeto, quando nos 
visita para saber da situ-
ação do Rio Grande do 
Norte e dos anseios do 
nosso povo”, disse Jean 
ao NOVO. 

Lula aparece lideran-
do pesquisas de inten-
ção de voto no Brasil e no 
Rio Grande do Norte. No 
levantamento local mais 
recente, realizado pelo 
instituto Seta, o líder do 
PT tem 48,5% das inten-
ções de voto entre os po-
tiguares, um percentual 
quase duas vezes maior 
que o 2º colocado, o atu-
al presidente Jair Bolso-
naro, com 26,9%.

Para a deputada fe-
deral Natália Bonavides, 
a vinda de Lula reforça 
o movimento de oposi-
ção ao bolsonarismo e o 
momento de articulação 
do ex-presidente para a 
disputa majoritária nas 
eleições de 2022. 

“É uma visita muito 
importante, que reforça-
rá ainda mais nossa luta 
para derrotar o bolsona-

rismo em todo o país e 
para darmos seguimen-
to, aqui no estado, ao pro-
jeto democrático e po-
pular que tem sido feito 
pela companheira Fáti-
ma. Lula está organizan-
do a resistência junto aos 
movimentos sociais e po-
pulares, carregando uma 
mensagem de esperan-
ça de que vamos juntos 
construir um Brasil feliz 
de novo”, afirmou Natália. 

O Nordeste foi a úni-
ca região do país onde 
Bolsonaro não venceu 
em 2018. No Rio Gran-
de do Norte, o atual 
presidente só recebeu 
mais votos que Fernan-
do Haddad (PT) em Na-
tal, Parnamirim e Car-
naúba dos Dantas. Já o 
candidato do PT levou a 
melhor em 164 dos 167 
municípios do Estado.  
Para o líder do governo 
na Assembleia Legisla-
tiva do RN, Francisco do 
PT, a visita de Lula ao RN 
sinaliza uma oportuni-
dade de reconhecimen-
to da população poti-
guar ao ex-presidente.

“Lula escreveu o capí-
tulo mais bonito do tra-
balho de um presidente 
pelo nosso povo do Rio 
Grande do Norte. Por 

isso, a sua volta ao nos-
so estado é tão esperada 
pelo povo potiguar, por-
que vai ser uma oportu-
nidade de agradecimen-
to pelo que já foi feito e 
esperança de retirada do 
país deste obscurantis-
mo que vive na atualida-
de”, afirmou o deputado. 

Integrantes da exe-
cutiva municipal do PT, 
as vereadoras petistas 
Divaneide Basílio e Brisa 
Bracchi afirmaram que 
apesar de breve, a pas-
sagem será marcante 
para o diálogo do ex-pre-
sidente com seus apoia-

dores. Para Divaneide, o 
momento é de pensa-
mento no futuro do país 
e nas próximas decisões 
da sociedade. 

“O encontro com Lula 
será um momento de 
reacender a nossa espe-
rança, mas, sobretudo, de 
dialogar sobre novos ru-
mos para o país. Ter Lula 
aqui é um símbolo que 
a luta vale a pena, que 
os golpes não passarão 
impunes e que a classe 
trabalhadora vai seguir 
firme com o líder do PT 
para reconstruir o Brasil”, 
finalizou a parlamentar.

A construção de 
uma unidade progres-
sista vem sendo uma 
das pautas debatidas 
durante essa visita de 
Lula ao Nordeste, com 
o objetivo de fortalecer 
alianças para derrotar o 
bolsonarismo em 2022.

Em Pernambuco, 
aconteceram conversas 
para reaproximação en-
tre PT e PSB naquele es-
tado. No Rio grande do 
Norte, o deputado federal 
Rafael Motta (PSB) aguar-

da conversas das siglas. 
“É possível que ocorram, 
mas não confirmamos 
ainda”, disse o parlamen-
tar sobre um possível en-
contro com ex-presiden-
te em solo potiguar.

O atual presidente só 
recebeu mais votos que 
Haddad em Natal, Par-
namirim e Carnaúba dos 
Dantas.

Unidade progressista é 
uma das pautas da visita

Objetivo da passagem de Lula pelo RN é reforçar o diálogo com lideranças locais visando apoio e alianças para eleções de 2022

Ricardo Stuckert

KEVIN 
MUNIZ

REPÓRTER
@keviinmuniz
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Fortalecimento do 
sentimento de esperan-
ça do povo por dias me-
lhores e de confiança 
na derrota do retroces-
so que tomou conta do 
Brasil . É a análise da go-
vernadora Fátima Be-
zerra sobre a retomada 
política de Lula em sua 
trajetória rumo às elei-
ções do próximo.

Para ela, o nordesti-
no não esquece o que 
o ex-presidente fez 
pela região Nordeste e 
o quer de volta como 
líder maior da nação.  
“As pesquisas revelam 
isso com muita clareza.

O Brasil – e com mui-
ta força o Nordeste – 
tem se manifestado e 
tem dito que não quer a 

manutenção dessa con-
juntura que nós esta-
mos vivenciando a nível 
nacional”, avalia Fátima 
Bezerra, que considera 
uma grande alegria re-
ceber Lula no Rio Gran-
de do Norte.

A força política e elei-
toral do ex-presidente 
tem sido, na visão da go-
vernadora, o fio condu-
tor para a criação de uma 
frente de perfil popular, 
democrático e progres-
sista, capaz de barrar os 
retrocessos promovidos 
pelo governo Bolsonaro. 
“É preciso acabar com 
todo esse conservado-
rismo, obscurantismo e 
autoritarismo.”

Ela diz ser preciso 
dar prosseguimento à 

gestão responsável por 
quebrar paradigmas na 
vida do povo brasileiro, 
e que tem o perfil de-
mocrático e de compro-
misso com a qualidade 
de vida das pessoas. 

“Aqui no RN, precisa-
mos avançar neste que 
é um projeto de perfil 
popular, democrático, 
que pegou o estado em 
uma situação caótica e 
que, com muito compro-
misso e seriedade, está 
conseguindo saneá-lo, 
recuperar a capacidade 
de investimento, reposi-
cioná-lo para um proje-
to de desenvolvimento, 
com geração de empre-
go, distribuição de renda, 
defesa do meio ambien-
te e inclusão social.”

“É preciso acabar com todo esse 
conservadorismo e autoritarismo.”
PARA GOVERNADORA FÁTIMA BEZERRA, VISITA DE LULA FORTALECE ESPERANÇA DO BRASILEIRO POR DIAS MELHORES

É preciso avançar no perfil de um projeto democrático

Foto: Eduardo Maia

NINGUÉM MERECE 
CAMAROTE DE 
VACINA! 

LULA 

PRIORIDADE 

ESTRATÉGIA  

ROTEIRO DE CANDIDATO

ANTECIPANDO 

DANIELA FREIRE

A visão aguçada da 
vereadora Brisa Brac-
chi a fez notar o que 
poucos perceberam 
de imediato. Que o 
prefeito Álvaro Dias 
elitizou a vacinação da 
primeira dose no gru-
po que inicia a vacina-
ção de adolescentes. 
A parlamentar mos-
trou que a ideia, tida 
por muitos como fe-
nomenal, na verdade, 
segregava o público 
alvo por classe social: 
beneficiou quem tem 
o privilégio de ter um 
veículo e excluiu os 
que andam a pé!   

A vinda do ex-presidente Lula ao RN está movimentando a equipe 
da governadora Fátima Bezerra, que precisa organizar a logística da 
chegada do líder petista. O que se sabe até agora é que ele aterrissa 
em Natal, no próximo dia 24, por volta das 17h. E que a agenda tem 
duas entrevistas, uma coletiva de imprensa e um almoço. E a ginga 
com tapioca que a governadora prometeu. 

O Controlador Geral, que elogiou todo o grupo respon-
sável pelos contratos do governo na pandemia, tratou 
de mostrar que os documentos foram feitos com ga-
rantias legais e sob a bênção de todos os órgãos re-
guladores, como TCU, CGU, TCE-RN, MPF e MP-RN. 
Em sua fala, ele detalhou a Lei 13.979/2020 e disse que 
graças a ela a defesa da vida virou prioridade frente à 
covid. “É uma lei que prioriza a vida”, afirmou. 

Os deputados aliados Francisco do PT e George So-
ares montaram uma estratégia interessante já na 
segunda transmissão ao vivo da CPI da Covid da As-
sembleia Legislativa do RN, na última quarta-feira. 
Eles levaram, como convidado, à comissão, o Contro-
lador Geral do Estado, Pedro Lopes. O intuito? Usar o 
espaço para que Lopes explicasse a Lei 13.979/2020, 
que balizou os contratos fechados pelo Executivo 
potiguar no enfrentamento da pandemia. 

Aparecendo sempre bem colocado nas pes-
quisas para 2022, seja para o Governo ou para 
o Senado, Carlos Eduardo Alves segue cum-
prindo agenda intensa e digna de quem está 
em pré-campanha eleitoral, visitando cidades 
do interior do RN semanalmente. O destino 
mais recente foi Mossoró, onde ele incluiu na 
agenda uma visita ao prefeito Allyson Bezer-
ra. Encontro que Carlos Eduardo considerou 
“agradável” e “cordial”. “Conversa boa e muita 
troca de experiência”, registrou. 

A mensagem de Pedro Lopes foi direcionada não 
apenas aos parlamentares e presentes à CPI, mas, 
principalmente, ao público que assistia a sessão pela 
TV ou Rádio Assembleia, como o próprio George So-
ares admitiu. “Vamos aproveitar a transmissão para 
explicar antecipadamente os pontos que causam 
tanto espanto”, disparou o deputado, com uma pi-
tada de ironia.  
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Cel. Azevedo acusa STF de ajudar Lula a concorrer a eleições Para General Girão, presença é endeusamento a bandido

Foto: Eduardo Maia Foto Leandro Cezimbra
A presença do ex-pre-

sidente Lula (PT) no Rio 
Grande do Norte está 
movimentando os basti-
dores políticos no Estado. 
A euforia dos aliados, que 
aguardam com ansieda-
de a chegada de seu lí-
der, é contrastada pela 
indignação de opositores 
que reagem com gran-
de descontentamento 
à notícia da chegada do 
grande adversário políti-
co da direita brasileira. 

Com previsão de de-
sembarcar no RN na 
próxima terça-feira (24), 
Lula não deve encontrar 
apenas flores em sua 
caminhada pela ‘Terra 
de Poti’. Alguns políti-
cos do nosso Estado já 
começam a levantar a 
voz em desaprovação 
às andanças do petista, 
relembrando o recente 
histórico do político com 
a justiça, que o levou à 
prisão, onde permane-
ceu por quase dois anos. 

“A presença do ex-pre-
sidente Lula aqui, nos 
preocupa porque é o en-
deusamento a bandido. 
Ele é bandido, é margi-
nal, processado, julgado 
e condenado em segun-
da instância em mais de 
um processo, fora os ou-
tros que correm contra 
ele”, disse o deputado fe-
deral General Girão Mon-
teiro (PSL).

O parlamentar tam-
bém trouxe à memória 
as anulações e decisões 
favoráveis a Lula, que o 
colocaram novamente 
na corrida presidencial 
depois que a justiça res-
tabeleceu os direitos 
políticos do ex-presi-
dente: “a gente tem um 
ativismo político feito 
por alguns integran-
tes do STF, que resol-
veram soltá-lo, dizendo 
que ele só poderia ser 
considerado ficha suja 

INDIGNAÇÃO DA OPOSIÇÃO 
COM VISITA DE LULA AO RN 
ALGUNS POLÍTICOS JÁ COMEÇAM A LEVANTAR A VOZ EM DESAPROVAÇÃO ÀS ANDANÇAS DO PETISTA E SUAS ALIANÇAS

depois que as condena-
ções fossem transitadas 
em julgado no STF. Eu 
lamento muito isso aí”, 
disse o deputado. 

Girão Monteiro tam-
bém levantou críticas 
aos apoiadores da cau-
sa petista que pretende 
recolocar Lula no Pla-
nalto: “lamento muito as 
pessoas fazendo endeu-
samento a gente que 
roubou dinheiro que foi 
enviado para outros paí-
ses e que nunca vai vol-
tar, dinheiro que foi usa-
do para enriquecimento 
da família dele, e que 
nunca teve uma justifi-
cativa”, diz o parlamen-
tar que ainda comple-
menta: “isso demonstra 
a pobreza da sociedade, 
a falta de princípios e 
de valores por parte de 

pessoas que continuam 
apoiando um marginal 
com tamanha maligni-
dade e desserviços feito 
ao nosso Brasil”. 

Outro político potiguar 
que se demonstra insa-
tisfeito com as andanças 
de Lula e sua chegada ao 
RN é o deputado estadu-
al Coronel Azevedo (PSC), 
que é enfático ao dizer 
que a vinda dele ao Esta-
do não representa “nada”, 
e também relembrou os 
recentes episódios do ex-
-presidente com a justiça: 
“é um ser humano com 
dezenas de condenações 
em seu currículo, e atra-
vés de ex-advogados que 
ele fez magistrados, aca-
bou tendo alguns pro-
cessos anulados. De certo 
modo, o Supremo pegou 
um criminoso condena-

do e o libertou das sen-
tenças para que pudesse 
concorrer às eleições”, 
disse Azevedo.

As críticas continuam 
e o parlamentar levan-
tou ainda a hipótese de 
ele estar no Nordeste 
em busca de apoio polí-
tico para o processo elei-
toral de 2022. Contudo, 
Azevedo conta que ele 
deixou para a região um 
histórico de retrocesso. 

“O que ele deixou 
para o Nordeste foi um 
histórico de obras inaca-
badas, de fazer e refazer, 
e deixou ainda esse his-
tórico de denúncias de 
corrupção nas obras do 
São Francisco e Oiticica, 
que se arrastaram du-
rante todo o período do 
Governo do PT. A Reta 
Tabajara é outro símbolo 

de descaso na execução 
de obras dos governos 
do PT, assim como a falta 
de segurança hídricas e 
de integração de bacias 
que nunca foi feito aqui 
no RN”, diz o deputado 
Coronel Azevedo, que 
completa: “estamos vi-
vendo outra época. Um 
tempo de eficácia nos 
serviços públicos, pleno 
vapor das obras, apesar 
da pandemia, e deixan-
do para trás esse históri-
co de denúncias de cor-
rupção e obras mal feitas 
e inacabadas”. 

JAQUEILTON
GOMES

REPÓRTER
@Jaqueiltongs
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Com a flexibilização 
das medidas restritivas 
para o setor de eventos 
e a queda nos números 
da pandemia no RN e 
no Brasil. O mercado de 
entretenimento volta a 
se reaquecer e produzir 
shows, a Clap Entrete-
nimento segue esse ca-
minho de retomada e 
promete grandes even-
tos para os próximos 
meses, com calendário 
já organizado até no-
vembro de 2022.

Em entrevista ao 
programa Pan News 
em Revista, da Jovem 
Pan Natal, o empresá-
rio Fred Queiroz falou 
sobre o assunto e con-
firmou uma sequência 

Saia Rodada no Arena 
das Dunas 360 já lan-
çado pela Clap Entrete-
nimento e com mesas 
disponíveis para venda, 
a produtora trará o can-
tor João Gomes e a ban-
da Menos é Mais em 
outubro num formato 
diferenciado. Em no-
vembro, caberá a Bruno 
& Marrone comandar 
outra edição do Arena 
das Dunas 360.

Para o feriadão de 
13 e 14 de novembro 
deste ano na Praia da 
Pipa, Fred Queiroz con-
firmou o evento Salvô 
com shows de Wesley 
Safadão, Matheus & 
Kauan, Joao Gomes e 
Zé Vaqueiro.

Produtora anuncia shows de Marília Mendonça 
Gusttavo Lima e Wesley Safadão em Natal
OS EVENTOS COM ASSINATURA DA CLAP ENTRETENIMENTO FAZEM PARTE 
DE UM VASTO CALENDÁRIO PROGRAMADO ATÉ NOVEMBRO DE 2022

Abrace a vida,

Viva o 
Praia!

PRAIASHOPPING

      PRAIASHOPPING.COM.BR

TÔ DIZENDO! | DIEGO NEGRELLOS

de shows produzidos 
pela empresa no RN. 
O calendário vai contar 
com festas em Pirangi 
no verão, um pré-car-
naval, um grande even-
to no São João, e ain-
da, shows com Marília 
Mendonça, Gusttavo 
Lima, Wesley Safadão. 
“Temos uma agenda 

pronta até o ano que 
vem, mas vamos lançar 
paulatinamente” disse 
o empresário.

De acordo com Fred 
Queiroz, A rainha da So-
frência Marília Mendon-
ça vai cantar seus gran-
des sucessos em maio, 
o Buteco do Gusttavo 
Lima será em agosto, o 

Garota Vip com Wesley 
Safadão em outubro e 
o Samba Brasil em no-
vembro, todos progra-
mados para 2022.

Para os mais ansio-
sos, Fred Queiroz tam-
bém falou sobre os 
eventos confirmados 
para este ano, além de 
Jorge & Mateus e Rai 
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No Rio Grande do 
Norte, mais de 60% dos 
servidores públicos do 
Estado já voltaram para 
as atividades presen-
ciais. Para que eles pos-
sam cumprir a jornada 
de trabalho presencial, é 
necessário que sejam to-
mados alguns cuidados 
para não haver infecção 
pelo novo coronavírus, 
dentre eles a vacinação. 

Os trabalhadores abai-
xo dos 60 anos já estão 
cumprindo jornada nor-
malmente, e neste mo-
mento os maiores de 60 
estão em processo de re-
torno. Outro grupo que 
está sendo tratado com 
atenção especial é o de 
portadores de comorbi-
dades. Apontados como 
mais propensos a evoluir 
para uma forma grave da 
Covid-19, caso infectados, 
eles só deverão sair do 
trabalho remoto e voltar 
ao presencial quando es-
tiverem imunizados, a sa-
ber, mais especificamen-
te 28 dias após tomada a 
segunda dose.

Um problema cons-
tatado que pode atra-
palhar esse processo de 
retorno é a insistência 
de alguns em não se va-
cinar. Apesar de grave, 
a resolução dessa ques-
tão ainda é uma incóg-
nita para o poder públi-
co, que fica limitado a 
trabalhar no “convenci-
mento desses servido-
res, alertando-os que são 
agentes transmissores, 
ou seja, podem adoecer 
e também infectar ou-
tras pessoas”, conforme 
diz Edrian Teixeira, sub-
secretário de Recursos 
Humanos do Governo do 
Rio Grande do Norte

Contudo, o Estado 
permanece atento e ana-

Servidores públicos que não 
querem se vacinar ainda são 
dilema para Governo do RN
LIMITADO A TRABALHAR COM CONVENCIMENTO DE QUEM AINDA INSISTE EM NÃO SE IMUNIZAR, ESTADO AINDA 
ANALISA AÇÕES QUE POSSAM SER TOMADAS NESSE SENTIDO. PREFEITURA DE NATAL ESTÁ NA MESMA SITUAÇÃO

Proposta de deputados prevê penalidades administrativas

Trabalhadores abaixo dos 60 anos já estão trabalhando normalmente, e os acima dessa idade estão em processo de retorno

Cedida

Foto  Dayvissom Melo

Abrace a vida,

Viva o 
Praia!
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lisando ações que pos-
sam ser tomadas, caso o 
problema não seja supe-
rado. “Estamos estudan-
do medidas para aqueles 
que insistirem em não se 
imunizar, inclusive dan-
do prazo para que pos-
sam tomar a vacina. Se 

mesmo assim eles insisti-
rem, nós vamos ver qual 
é a melhor saída para 
que não coloquemos os 
outros servidores em ris-
co”, diz Edrian Teixeira.

No âmbito municipal, 
a Prefeitura de Natal rea-
ge de forma semelhante 

ao Estado. O prefeito Ál-
varo Dias considera que 
a decisão de se vacinar 
deve ser de livre esco-
lha para cada cidadão e 
não vislumbra nenhuma 
hipótese de represália 
a quem não queira ser 
imunizado. “O que que-

remos fazer é continuar 
conscientizando sobre a 
importância da vacina-
ção, mas não podemos 
impor. Cada cidadão 
deve decidir se vai se 
proteger, proteger sua 
família e seus amigos”, 
diz o prefeito de Natal.

O Projeto de Lei 
5649/20, de proposição 
do deputado Fausto Pi-
nato (PP-SP), visa obri-
gar todos os servidores 
e agentes públicos da 
União, Estados e Municí-
pios a se vacinarem con-
tra a Covid-19. A obriga-
ção se estende não só a 
servidores efetivos, mas 
também a comissiona-
dos e temporários. 

O PL prevê que os ser-
vidores que, ao final de 
todas as etapas do Pla-
no Nacional de Vacina-
ção, ainda não tenham 
sido imunizados, sofram 

as penalidades admi-
nistrativas determina-
das no artigo 129 da Lei 
nº 8.112/1990, conhecida 
como o regime jurídico 
dos servidores públicos 
civis da União, das au-
tarquias e das fundações 
públicas federais. A sa-
ber, a penalidade previs-
ta na Lei 8.112 se trata de 
uma advertência a ser 
aplicada por escrito.

Projeto na Câmara dos Deputados pretende 
punir servidores que não se vacinarem

JAQUEILTON
GOMES

REPÓRTER
@Jaqueiltongs
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NOVO Notícias passará a circular às 
segundas-feiras a partir do dia 30

Aproveitando o vácuo 
de conteúdo entre os 
principais jornais do es-
tado, a direção do NOVO 
decidiu transferir a vei-
culação de sua versão 
impressa para as segun-
das-feiras, a partir do dia 
30 deste mês. Para a di-
reção, o desafio de ser 
mais percebido entre os 
leitores também pesou 
na decisão.

“Percebemos que 
o final de semana das 
pessoas tem sido volta-
do para diversão com a 
família e leituras leves”, 
afirma o diretor de reda-
ção do NOVO, jornalista 
Daniel Cabral. 

Ele explica que, apesar 
das mudanças, o com-
promisso do jornal com 
a qualidade continua. 
“Isso permitirá com que 
cheguemos na segunda-
-feira com o resumo dos 
acontecimentos do final 
de semana, com as notí-
cias factuais que abrem 
a semana; as matérias 
que têm sido nossa mar-
ca nesses quatro meses, 
matérias aprofundadas”, 
explica Cabral.

Além da mudança no 
dia da distribuição do 
NOVO impresso, a par-
te digital deve passar 
por uma transformação. 
Agora, colunistas, repór-
teres e jornalistas da re-
dação farão entrevistas e 
lives, que serão transmi-
tidas em todas as redes 
sociais do NOVO.

Para o diretor de re-
dação, esse é um desa-
fio que assumiu com os 
diretores geral e admi-
nistrativo do NOVO, os 
jornalistas Jean Valério e 
Jeanny Damasceno, res-
pectivamente. “Mudar a 
rota no início é natural, 
pois a comunicação se 
modifica todos os dias”, 
afirma Daniel Cabral.

O NOVO tem como 
missão a prestação de 

ALÉM DA MUDANÇA NO DIA DA DISTRIBUIÇÃO DO NOVO IMPRESSO, A PARTE DIGITAL DEVE PASSAR 
POR UMA TRANSFORMAÇÃO COM ENTREVISTAS E LIVES TRANSMITIDAS EM SUAS REDES SOCIAIS

NARYELLE 
KEYSE
REPÓRTER
@naryellekeyse

Diretor de redação, Daniel Cabral assinará espaço sobre política Coluna da jornalista Thaísa Galvão está entre as novidades

Compromisso com prestação de serviço, transformação social e engajamento nos problemas sociais do RN são marcas do NOVO

Fotos:  Dayvissom Melo

Foto cedida

serviço, a transformação 
social e o engajamento 
nos problemas sociais 
do Rio Grande do Norte.

Outra novidade são as 
colunas dos jornalistas 
Daniel Cabral e Thaísa 
Galvão. Thaísa, que é for-
mada pela Universidade 
Federal do Rio Grande 
do Norte e pós-gradua-
da em Comunicação Pú-
blica, passou pelas prin-
cipais emissoras de rádio 
e TV do estado, além do 
extinto Jornal de Hoje.

A jornalista ocupou 
os cargos de repórter 
na então TV Manchete; 
de editora do Bom Dia 
RN, na TV Cabugi; edito-
ra de rede nacional e de 

programas de entreteni-
mento naquela emisso-
ra, como Cabugi Verão e 
Valeu o Boi; e de editora-
-geral no Jornal de Hoje.

Pioneira do webjorna-
lismo no RN, Thaísa lan-
çou o próprio blog em 
março de 2006. A jorna-
lista diz que sua coluna 
no NOVO deve seguir a 
mesma linha de conte-
údo de seu portal, com 
notícias e comentários 
relacionados a diversos 
assuntos, mas com foco 
em política.

“Seguirei a mesma li-
nha do blog, mas tenta-
rei imprimir um formato 
próprio da coluna”, afir-
ma Thaísa.

Já Daniel Cabral tem 
22 anos de profissão, 
foi diretor de jornalis-
mo da TV Ponta Negra 
e do Sistema Ideia, mai-
grupo de comunicação 
do Nordeste. Durante 
sua carreira, o jornalista 
atuou como comentaris-
ta político, apresentador 
e entrevistador, e teve 
passagens na Câmara 
Municipal de Natal e na 
Assembleia Legislativa 
do Rio Grande do Norte.

Além de ocupar o car-
go de diretor de reda-
ção do NOVO, Cabral é 
o editorialista do jornal 
e assina algumas maté-
rias; mas ele confessa se 
sentir “provocado a ter 

um trabalho jornalístico 
assinado”.

Com isso, Daniel de-
cidiu que era hora de 
estrear sua coluna, que 
trará bastidores e análi-
ses do mundo político. 
“Vou voltar a ter contato 
com as fontes, coisa que 
sempre gostei de fazer”, 
diz ele, que também 
vai atuar como uma es-
pécie de âncora na ex-
pansão digital do NOVO 
NOTÍCIAS.
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Hoje, no Brasil, 29.320 
km de ferrovias conec-
tam os maiores polos 
industriais, centros de 
mineração e siderurgia e 
áreas agrícolas a portos. 
No Nordeste, a ferrovia 
Transnordestina é a res-
ponsável por fazer essa 
ligação entre os nove 
estados que compõem 
a região, sendo no Rio 
Grande do Norte, uma 
linha de Mossoró a Ale-
xandria, outra de Macau 
a Ceará-Mirim e uma ter-
ceira de Parnamirim a 
Nova Cruz.

Embora o RN faça 
parte da Transnordes-
tina, isso não acontece 
na prática, já que o esta-
do foi prejudicado pelos 
contratos de concessões 
firmados ainda nos anos 
1990, que não explica-
ram que era necessário 
deixar as linhas em fun-
cionamento para inte-
grar esse sistema.

Apesar da importân-
cia das ferrovias para a 
economia do país, pou-

co se tem feito acerca da 
legislação que as envol-
ve. Pensando nisso, em 
2018, o então senador 
José Serra apresentou o 
Marco Legal das Ferro-
vias, que dispõe sobre a 
exploração do transpor-
te ferroviário em infraes-
truturas de propriedade 
privada.

Desde então o projeto 
circula pelo Senado Fe-
deral; contudo, foi abra-
çado e tratado como 
prioridade pelo governo 
Bolsonaro. Atual relator 
do projeto na Casa, o se-
nador Jean Paul Prates 
(PT/RN) afirma ser um 
projeto complexo, que 
une direita e esquerda. 
“O projeto dá segurança 
e incentivos ao investi-
mento público e privado 
em novas ferrovias e na 
revitalização da malha 
que esteja abandonada 
ou inoperante. Concilia-
mos sugestões de opera-
dores, do Governo Fede-
ral e de usuários”, explica 
o senador.

O Projeto de Lei auto-
riza o estado brasileiro a 
utilizar novas ferramen-
tas para construção de 
ferrovias no Brasil e na 
reutilização de trechos 
abandonados ou ocio-
sos. Ou seja, caso seja 
aprovado, onde hoje o 
governo trabalha ape-
nas com o modelo de 
concessões, poderá fa-
zer, além dessas, autori-
zações e permissões nas 
linhas férreas.

“O projeto também 
garante que o estado 
será responsável por 
conciliar, dirimir e decidir 
os conflitos não resolvi-
dos pela autorregulação 
e ainda poderá autorizar, 
suspender, interditar e 
extinguir o tráfego ferro-
viário, caso configuradas 
as situações que requei-
ram tais providências”, 
esclarece Jean Paul.

Para o senador, a 
maior urgência em apro-
var o Marco Legal das 
Ferrovias no Brasil é tra-
zer novos investimentos, 

recuperar a malha ferro-
viária do país e retomar o 
desenvolvimento econô-
mico e social.

Ele diz que não é pos-
sível prever os montan-
tes financeiros em in-
vestimentos envolvidos 
a partir da aprovação do 
projeto, já que não se 
sabe quantos projetos 
serão viabilizados no fu-
turo. “No entanto, pode-
-se afirmar que o volume 
de recursos será alto e 
na casa dos bilhões. Os 
investimentos em ferro-
vias têm retorno a lon-
go prazo e só assim eles 
se tornam viáveis pois 
os volumes necessários 
para fazer uma ferrovia 
operar são muito altos”, 
afirma Prates.

O responsável pela 
pasta de Desenvolvi-
mento Econômico do 
RN, secretário Jaime Ca-
lado, é um grande en-
tusiasta do projeto. Para 
ele o Marco das Ferrovias 
traz novas possibilidades 
e esperança, à medida 

que reduz a burocracia.
“Vai ser muito mais fá-

cil atrair novos investido-
res. Se for para resumir 
o projeto em uma frase, 
digo que ele trará novas 
possibilidades econômi-
cas para o Estado”, afir-
ma o secretário.

Apesar de ainda não 
conseguir quantificar o 
retorno financeiro que o 
projeto trará, especialis-
tas acreditam que o novo 
regime de operação das 
ferrovias no Brasil tem 
potencial para destravar 
projetos que gerariam 
cerca de R$ 25 bilhões 
em investimentos. 

Esses investimentos 
seriam feitos por empre-
sas que têm o interesse 
de baratear o custo do 
transporte de cargas, es-
tando dispostas a cons-
truírem, do zero, novas 
linhas férreas.

Marco Legal das Ferrovias pode 
trazer benefícios para o RN
SECRETÁRIO DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO DO ESTADO, JAIME CALADO, CONSIDERA QUE PROJETO, UMA VEZ 
APROVADO, TORNARÁ MAIS FÁCIL ATRAIR NOVOS INVESTIDORES ALÉM DE GERAR NOVAS POSSIBILIDADES ECONÔMICAS

NARYELLE 
KEYSE
REPÓRTER
@naryellekeyse

Projeto de Lei autoriza utilização de novas ferramentas para construção de ferrovias no Brasil e na reutilização de trechos abandonados ou ociosos

Foto:  Fábio Cortez/Novo
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Natal vai ganhar um 
novo espaço público de 
lazer, esporte e cultura. Na 
última quinta-feira (19), a 
governadora Fátima Be-
zerra lançou o edital de 
licitação do Costeira Par-
que, que será construído 
no terreno do antigo Vale 
das Cascatas, mais conhe-
cido atualmente como 
‘bosque dos pinheiros’, na 
Via Costeira. O local, com 
já vem usado há um tem-
po por surfistas, banhistas 
e público em geral, porém 
de forma desordenada e 
sem estrutura.

O Costeira Parque terá 
quadras de areia para 
esportes coletivos, aca-
demias para prática de 
atividades físicas indivi-
duais, área para pique-
niques, pista de skate 
e patins tecnicamente 
projetada e adequada 
a todas as normas, área 
para caminhadas, espa-
ço para contemplação 
da paisagem, além de 
um estacionamento, que 
servirá tanto para quem 
irá ao parque quanto a 
quem usa a Via Costeira 
para outras atividades

“Dentro do conceito 
da preservação ambien-
tal, manteremos toda a 

arborização existente, e 
essa será ampliada de for-
ma a garantir um maior 
sombreamento de toda 
a área. E ainda todos os 
aspectos e impactos am-
bientais foram conside-
rados de forma a serem 
mitigados ou até supera-
dos”, comenta o secretá-
rio de Infraestrutura do 
Estado, Gustavo Coelho. 

O investimento total 
é de R$ 13,8 milhões e 
o prazo de execução é 
de oito meses, a partir 
da assinatura da ordem 
de serviço – o que deve 
ocorrer após a conclusão 
do processo licitatório. O 
edital foi publicado no 
Diário Oficial do Estado 
na última sexta-feira (20).  
Durante a solenidade 
informal de lançamen-
to do edital, realizada na 
área de 34 mil m2 onde 
será construído o Costei-
ra Parque, a governado-
ra Fátima Bezerra disse 
sentir uma imensa ale-
gria por sua gestão ter a 
capacidade de viabilizar 
o projeto, que se arras-
tava há anos, desde ges-
tões passadas. 

“Agora é pra valer! Eu 
passo por aqui e vejo as 
pessoas vindo para esse 

ambiente, esse cenário 
belíssimo, e até então 
o poder público não ti-
nha tido a sensibilidade 
e a capacidade de dotar 
essa área com os equi-
pamentos necessários; 
um parque que acolha 
as ações de esporte, de 
cultura, de lazer, associa-
do à defesa do meio am-
biente. Isso é qualidade 
de vida, é respeito pelas 
pessoas - em primeiro lu-
gar para os que moram 
aqui e os que nos visi-
tam. Aqui é um corredor 
turístico muito impor-
tante para Natal e para 
o Rio Grande do Norte”, 
avaliou a chefe do Exe-
cutivo estadual.

Para poder viabilizar o 
parque, coube à SIN/RN 
revisar e adequar todos os 
projetos anteriores, rever 
orçamentos, realizar estu-
dos de impacto ambien-
tal e realizar audiências 
públicas para avaliação 
da sociedade e debates. 
O projeto arquitetônico 
foi de autoria da arquite-
ta Érica Mendes, quan-
do bolsista do Idema/RN, 
tendo sido ajustado pela 
equipe da Coordenadoria 
de Projetos da Secretaria 
de Infraestrutura.

Costeira Parque: novo 
espaço de lazer, cultura
e esporte em Natal
INVESTIMENTO DO GOVERNO DO ESTADO NA OBRA É DE R$ 13,8 
MILHÕES. LICITAÇÃO FOI LANÇADA NA ÚLTIMA QUINTA-FEIRA (19)  

Área de 34 mil m² na Via Costeira terá pista de skate, quadras de esportes e outros atrativos

Foto: Divulgação

O QUE MUDOU NO TRIBUNAL 
DE CONTAS DO RN?

COSTA NETO

É importante destacar que as alterações nor-
mativas são cruciais, seja para atualização das 
normas ao novo contexto do ordenamento ju-
rídico ou para aperfeiçoamento de eventuais 
inconsistências verificadas na prática.

A Assembleia Legislativa do Estado do Rio 
Grande do Norte aprovou e o seu Presidente pro-
mulgou a Lei Complementar Estadual n.º 684, de 
12 de agosto de 2021, que altera dispositivos da Lei 
Complementar Estadual n.º 464/2012, que dispõe 
sobre a Lei Orgânica do Tribunal de Contas do Es-
tado do Rio Grande do Norte. 

A Lei Complementar Estadual n.º 684/2021 
possui grande importância no cenário esta-
dual, considerando o papel de destaque que 
possuem atualmente os órgãos de controle, 
especialmente quando se trata do protagonis-
mo assumido pelo nosso Tribunal de Contas do 
Estado do Rio Grande do Norte. 

Desse modo, é de fulcral importância que se-
jam feitas algumas considerações iniciais quan-
to as alterações trazidas pela Lei supracitada, 
tais como a contagem dos prazos em dias úteis 
amoldando-se a regra geral do ordenamento 
jurídico brasileiro já prestigiada por outras nor-
mas como o próprio Código de Processo Civil. 
Trata-se, pois, de vitória da advocacia adminis-
trativista e militante no âmbito do Tribunal de 
Contas do Estado do Rio Grande do Norte.

As alterações, ora analisadas, preocupam-se 
também com a valorização de determinados 
princípios constitucionais de extrema relevân-
cia, vide o respeito ao contraditório que é res-
saltado com a necessidade de que reste confir-
mado o Recebimento da citação por via postal 
ao destinatário e também nas mudanças rela-
cionadas as modalidades de citação por Edital.

Destaca-se, ainda, como grande vitória do 
movimento municipalista potiguar o estabeleci-
mento de limites expressos aos valores de multas, 
bem como redução de determinados valores, vis-
to que diversas dessas sanções pecuniárias eram 
impraticáveis, desarrazoadas e desproporcionais. 
Além disso, alterando um erro histórico inseriu-
-se norma que trata da prescrição intercorrente 
permitindo que se desenvolva a estabilidade das 
relações jurídicas.

Inseriu-se, ainda, normas que tratam de ins-
trumento recursal que poderá ter grande rele-
vância nos procedimentos do TCE/RN, qual seja, 
a suspensão de segurança que garante o duplo 
grau de jurisdição em sede cautelar. Além des-
sas novidades legislativas no procedimento do 
Tribunal de Contas do RN é preciso que se com-
preenda o protagonismo da Corte de Contas 
Potiguar, principalmente perante os gestores 
públicos, inovando para fugir do papel mera-
mente repressivo e assumindo função didática 
e estratégica para contribuir com a governan-
ça no Poder Público. A recomendação é de que 
eventuais dúvidas sobre a nova Lei sejam diri-
midas por profissional especialista na área.

Advogado do Carvalho, Costa, Guerra & 
Damasceno Advocacia, professor univer-
sitário e mestre em Direito pela UFRN.
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CHEGOU!
JOSÉ VANILDO

JOSÉ VANILDO I

CLÁSSICO NO FRASQUEIRÃO

MAIS PODER DE FOGO

PROBLEMAS COMUNS

Marcos Lopes

EM CAMPO

Prazo final para con-
tratações na Série D 
encerra no próximo 
dia 10 de setembro, 
mas eu não falo mais 
sobre a necessidade 
de reforços pontuais 
para ABC e América. 
Chover no molhado, 
malhar em ferro frio 
ou gastar pólvora em 
chimango como se 
diz no meu outro rio 
Grande, o do Sul. A 
responsa é dos diri-
gentes e depois co-
brem deles. Se con-
seguirem o acesso 
com os atuais elen-
cos será excelente, do 
contrário será mais 
uma temporada de 
caos. Mas de minha 
partem contratação 
é assunto encerrado.

Bastou a notícia sobre uma possível candidatu-
ra do presidente da FNF a uma cadeira na Câ-
mara Federal para gerar uma onda de protes-
tos. A quem não interessa a candidatura de José 
Vanildo? Ora, se uma infinidade de dirigentes 
de clubes detém cargos eletivos, só o presiden-
te da FNF não pode concorrer? Não entendo a 
revolta de alguns! José Vanildo da Silva, cidadão 
brasileiro sem nenhum impedimento tem todo 
o direito de concor-rer ao cargo que ele enten-
der. Patrulhamento besta esse!

Aliás tem muita coisa que não enten-do quan-
do o assunto é FNF e José Vanildo. Outro dia 
causou repercus-são a notícia que a CBF au-
mentou a verba de representação dos 27 pre-
-sidentes de federações, como se isso fosse um 
crime ou um ato ilegal ou mesmo imoral. A CBF 
é uma entidade privada e não administra verba 
pública, assim como a FNF também não admi-
nistra verba pública e faz muito pelos clubes e 
faz muito pelo futebol potiguar. Você tem dúvi-
das? Pergunte ao presidente do seu clube qual 
o peso da FNF nas finanças e no apoio estrutu-
ral. Pergunte e depois me conte a resposta.

Neste domingo a bola rola no Frasqueirão para ABC 
x América valendo a liderança do grupo A3. O ABC 
que construiu uma ampla em relação ao segundo 
colocado, queimou toda a gordura que acumulou e 
agora a diferença é de apenas um ponto. ABC com 
22, América com 21 e o clássico ganhou uma nova di-
mensão. Quem vencer assume a liderança do grupo 
na reta final da primeira fase.

Vejo o time do América com mais poder de fogo a par-
tir do meio, que tem Felipe Guedes, Erick Varão, Es-
querdinha, Alvinho, Elvinho e Wesley Smith. Tem força 
para agredir, o que falta ao ABC, que depende de Wa-
l-lyson que ainda não vive o melhor momento. Além 
disso, o setor defensivo vai fragilizado para o clássico, 
com apenas um zagueiro de ofício à disposição. Moa-
cir Júnior vai ter que improvisar por falta de peças. 

Setor de zaga é um problema comum para o ABC de 
Moacir Júnior e o América de Renatinho Potiguar. No 
ABC, não jogam Donato e Vinicius Leandro por sus-
pensão e Ramon Baiano que até o fechamento da 
coluna era dúvida no Departamento Médico. Deve 
improvisar com um volante mais recuado. No Amé-
rica, até aqui só Mael e Jean Pierre liberados. Proble-
mas dos dois lados, mais para o lado alvinegro.

Organizadores, Pre-
feitura e Governo estão 
alinhados para a Meia 
Maratona do Sol 2021, 
que movimentará a capi-
tal potiguar no dia 18 de 
setembro. O evento não 
aconteceu em 2020, de-
vido à pandemia do novo 
coronavírus. Agora, em 
2021, a prova tão espera-
da pelos esportistas po-
tiguares adotará rígidos 
protocolos de biossegu-
rança para sua realização. 

“Depois de 18 meses 
parados, vamos retor-
nar com todas as auto-
rizações possíveis de to-
dos os órgãos sanitários 
do Rio Grande do Nor-
te. Reunimos Governo, 
Prefeitura do Natal e o 
Laboratório de Inova-
ção em Saúde da UFRN 

para criarmos os melho-
res protocolos sanitários 
para essa competição 
esportiva”, frisou o coor-
denador da maratona, 
Gabriel Negreiros.

A obrigatoriedade da 
vacinação, com pelo me-
nos a primeira dose em 
um intervalo de 15 dias en-
tre aplicação e dia da cor-
rida, será uma das princi-
pais medidas do evento. 
Os horários das largadas 
serão estendidos e sepa-
rados em todas as distân-
cias (21km, 10km e 5km), 
e os percursos sofreram 
adequações. Além disso, 
os 5.400 atletas espera-
dos nas três provas terão 
que utilizar máscaras de 
proteção individual. 

A Meia Maratona do 
Sol vai acontecer um dia 

Meia Maratona do Sol espera 
reunir mais de 5 mil atletas
CORRIDA SERÁ REALIZADA EM NATAL NO 18 DE SETEMBRO, LOGO APÓS O INÍCIO DA FASE 5 DA RETOMADA 
ESTABELECIDA POR DECRETO ESTADUAL, QUE PERMITE VOLTA DE EVENTOS SOCIAIS COM CAPACIDADE MÁXIMA

após o início da fase 5 
estabelecida no decreto 
estadual. Essa etapa de 

reabertura gradual dos 
eventos sociais permite 
a ocupação de 100% da 

capacidade do local, res-
peitando os protocolos 
de segurança.

Todos os corredores deverão estar vacinados e usar máscaras para particpar do evento

Foto: Alex Regis/PMN
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